

PRECIO 5 centavos

LA PATRIOTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

DEL MOMENTO

Energías revolucionarias

Surgimos a la actividad, rompiendo el hielo de la indiferencia. Y este resurgimiento de la energía revolucionaria de una parte del proletariado — de esa minoría que jamás arrió su bandera de combate, ni se resignó a las derrotas sufridas — es un triunfo nuestro; un triunfo de los anarquistas que buscaron en sí mismos y en sus ideas los elementos de acción, la energía y la resistencia para oponerse a la brutalidad triunfante.

No ha muerto el espíritu subversivo del proletariado de la Argentina. Los domesticadores de masas, los militaristas de la revolución cuartelera, los exaltadores del poder ciego y avasallante de las multitudes adiestradas para asaltar el poder, no lograron matar a la minoría consciente e idealista. Y esa minoría que pareció por un momento no pesa nada en la marcha de los acontecimientos sociales, vuelve a ocupar su puesto en las avanzadas de la revolución, mientras los jefes del partido de la dictadura y los sacamuelas de la revuelta a plazo fijo ordenan su "retirada estratégica".

La energía concentrada en unos pocos de incertidumbre que siguieron a las agitaciones de los últimos años. Y hoy, en plena calma ciega, se expande y comunica su dinamismo a los que son fuerzas muertas, elementos pasivos que necesitan, para ponerse en movimiento, el jeringazo de la indignación.

En este momento de amodorramiento colectivo, en esta hora de indecisión, en este minuto de laxitud desesperante, es cuando más se necesita que surja a la superficie el espíritu subversivo de los conscientes, de los viriles, de los fuertes. Haber, pues, dónde están los revolucionarios! Si, que salgan a la palestra, a defender derechos y libertades consagradas... esos jefes de masas, esos jeringazos que marcan en el "termómetro" la energía popular y obran de acuerdo con la suba o baja de la presión atmosférica de las multitudes.

No basta con declararse revolucionarios y hacer constar esa declaración en una "carta orgánica". El espíritu no se legisla y la energía no se concentra en una fórmula que pretende sintetizar un determinado estado de conciencia. Y los fumistas de la revolución terminarán por contradecir la letra de sus "cartas orgánicas" y por romper las fórmulas que preestablecen normas de conducta y marcan derroteros en el camino que falta por recorrer.

En el momento actual, momento de reflexión y de calma, es fácil el análisis de los hechos y la solución de los problemas. Y bien. Las dos tendencias sindicales — la de la F. O. R. A. y la de la U. S. A. — están expuestas a ese estudio comparativo, por las actividades de unos y otros militantes y el medio que emplean para buscar solución a los problemas que diariamente plantea la lucha contra el capitalismo y las fuerzas de reacción, que mantienen su predominio. ¿Qué surge de esas lógicas comparaciones? Estamos donde estábamos ayer y ocupamos el mismo lugar. Las dos tendencias sindicalistas están perfectamente perfiladas: los anarquistas impulsando la acción revolucionaria del proletariado; los camaleones siguiendo su obra de domesticación de la masa. La F. O. R. A. manteniendo en alto su viejo pedón revolucionario; la U. S. A. agitando el desolador trapo del reformismo.

No se legisla el espíritu revolucionario. Las "cartas orgánicas" y las fórmulas subversivas carecen de contenido si el espíritu de subversión no existe en los trabajadores y si los jefes no tratan de desarrollar la dormida potencia de la masa. Por eso fracasaron los que fueron al campo "sindicalista" con el propósito de aplicar a esa muerda tendencia el jeringazo de energías nuevas. El ambiente anuló esas débiles fuerzas y la tradición reformista

surge de nuevo, imponiéndose a los renovadores del camaleonismo. Los hechos son más elocuentes que las palabras. Y a los hechos nos remitimos para demostrar lo que no quisieron ver los obcecados en un momento de confusión y de exagerado optimismo. La U. S. A. es la Unión creada por los socialistas, la Confederación inventada por el sindicalismo, la Forja fraguada por el camaleonismo en a media parodia de congreso que se llamó congreso. La U. S. A. es la misma tendencia que, desde hace veinte años, desarrolla su acción legalitaria, tricionando toda huelga, pretendiendo anular el espíritu subversivo que caracteriza a la F. O. R. A. Y hoy como ayer, el camaleonismo está contra todo lo que signifique acción directa, manifiesta, acción subversiva de los trabajadores que aspiran a su total emancipación.

Venimos lo que nos demuestran los hechos. Actualmente en Tucumán, Salta y Necochea, organizaciones adictadas a la F. O. R. A. mantienen una agitación popular con el propósito de poner un freno a la reacción imperante. El proletariado tucumano sostuvo durante varios días una huelga general, y la F. O. Local de Necochea decretó anteayer el paro de sus gremios para protestar contra los atropellos de la policía. Defendiendo el derecho de reunión y de propaganda, los trabajadores de Salta se aprestan también a la lucha, lo que demuestra que, para los anarquistas, importa más la propaganda de ideas que la conquista de mejoras económicas.

En situaciones parecidas que hicieron los dirigentes de la U. S. A. Remitir telegramas a los gobernadores de las provincias en que se atropellaba a los obreros, pidiendo que la policía respetara los derechos y libertades constitucionales. Nada de provocar "conflictos prematuros", dicen. Nada de ir a "huelgas sin preparación", repiten constantemente. Y el argumento de estos revolucionarios de pacifilla es simple: el mismo el proletariado no es suficiente fuerte y no está preparado para afrontar las consecuencias de una lucha directa contra el mismo gobierno.

Del momento actual podemos sacar saludables enseñanzas. Ved la diferencia de procedimientos de una. Las organizaciones de la F. O. R. A., sin tener las consecuencias, emplean sus energías revolucionarias para conquistar los derechos que pisotean los brutos de la autoridad. Los sindicatos de la U. S. A. lo confían todo a su "comité central" y los jefes resuelven todas las situaciones de fuerza pidiendo al gobierno que proteja, contra los abusos de la autoridad, a los obreros que sufren las cargas de la bota del bruto comisario de campaña.

Los hechos son la confirmación o el desmentido de las palabras. ¿Y qué nos demuestran los hechos? Que el camaleonismo no ha muerto, sino que revive bajo un nuevo aspecto en esa U. S. A. camaleona y turiferaria.

La protesta del proletariado que responde a la orientación revolucionaria de la F. O. R. A., es una grata perspectiva de actos más importantes y tiende a romper el hielo de la indiferencia que pesa sobre los trabajadores de este país. Hay, pues, que alentar esas escaramuzas precursoras de una gran ofensiva contra el capitalismo propente y sus aliados incondicionales: el gobierno, la liga y otros elementos que vegetan al calor del Estado.

Una maniobra de los "usos" De buena fuente sabemos que en la secretaria central de la U. S. A. se está preparando el asalto al Comité Pro Presos y Deportados. Como el proyecto de constitución de un nuevo comité — según lo resuelto por el congreso "unificador" — les fracturó a los dirigentes de la llamada Unión, Local, se ha resuelto concurrir a la reunión próxima del Comité Pro Presos y Deportados, reuniendo un número de "delegaciones usadas" que les permita apoderarse de las comisiones administrativas y de control, para hacerse dueños de ese organismo creado por los anarquistas y sostenido siempre por los sindicatos de la F. O. R. A. La maniobra de los "usados" debe ser declarada. El Comité Pro Presos y Deportados está sostenido con el obolo solidario de los obreros anarquistas y, antes que caiga en manos de los camaleones, debe ser definido como un organismo dependiente de la F. O. R. A. Que los sindicatos de la U. S. A. constituyan su Comité, porque el que hoy

existe es de los gremios autónomos y de los quintistas. Como los "usados" tratarán de constituir una mayoría de delegaciones para primar en las votaciones, es necesario que previamente se defina la situación de cada sindicato en el Comité Pro Presos y Deportados. Para resolver cuestiones internas del Comité y nombrar las comisiones, sólo tienen voz y voto los sindicatos contribuyentes. Y son también esos sindicatos que cotizan los que deben administrar los fondos destinados a los presos por cuestiones sociales. La mayoría de los gremios de la U. S. A. jamás contribuyeron con un centavo al Comité Pro Presos y Deportados. ¿Con qué derecho irán a una reunión a opinar o a resolver cuestiones que nunca les preocuparon?

Es menester que todos los sindicatos de la F. O. R. A. manden sus delegados a la reunión del día 22 del corriente, dispuestos a defender al Comité Pro Presos y Deportados del asalto de los camaleones de la U. S. A. Y la actitud, en este caso, debe ser enérgica, pues no se debe permitir la intromisión de los elementos "usados" en el Comité sostenido por los anarquistas para ayuda y defensa de los presos por cuestiones sociales.

Creemos que es este momento de definir la situación de ese organismo que se disputan autónomos, "usados" y quintistas. El Comité Pro Presos y Deportados no puede seguir siendo un cuerpo muerto, sin de finición, expuesto a continuas fluctuaciones que cambian su orientación cada vez que la influencia de los camaleones se deja sentir en su seno. Y ya que la U. S. A. quiere tener un Comité Pro Presos, que lo constituya con sus sindicatos. El que ya existe es de los gremios de la F. O. R. A. Y la amalgama no se debe permitir, ni aun para "distribuir solidaridad".

La protesta del proletariado

En Tucumán se inició un período de luchas contra la prepotencia del Estado-patrón y de sus policías bravas. La protesta del proletariado, que no persigue fines puramente económicos, se dirige principalmente contra las autoridades de campaña, las más acorrambradas a pisotear los derechos de asociación y de propaganda gremial.

Lo importante de esa lucha defensiva, no está en que los obreros triunfen, sino en que dejen plenamente sentada su protesta contra el atropello sistemático y la brutalidad hecha norma de conducta en todas las provincias argentinas. Y esa demostración vale por sí sola, como en el caso de Tucumán, por todos los triunfos económicos conseguidos por los reformistas del sindicalismo.

Se dice que la huelga general terminó en Tucumán. Los diarios burgueses, que restan desde un principio importancia al movimiento huelguista, no son explícitos en la forma de informar sobre el final de esa huelga de los obreros contra las autoridades tucumanas. Pretenden, si, dar a los obreros como derrotados, siguiendo así el procedimiento seguido desde el primer momento.

De la misma manera que las autoridades provocaron el conflicto huelguista de Tucumán, lo están provocando las de la provincia de Salta. Y es que en las regiones del Norte impera el mismo sistema feudalista y en igual grado debe responder los trabajadores al quieren librarse del infame dominio de esos señores de herca y cuchillo que campean por sus fueros gracias al apoyo incondicional que les prestan los gobiernos gauchos y sus policías bravas.

En Salta la policía prohíbe a los delegados de la F. O. R. A. todo acto de propaganda. Y esa actitud provoca la consiguiente agitación entre los obreros, no siendo difícil que allí se produzcan acontecimientos parecidos a los de Tucumán.

Para completar el cuadro de las arbitrariedades policíacas, en Necochea también se han visto los trabajadores obligados a ir a la huelga en defensa de sus más elementales derechos y para protestar contra el procedimiento de los dos activos militantes envueltos en un burdo complot policial.

La protesta del proletariado que responde a la orientación revolucionaria de la F. O. R. A., es una grata perspectiva de actos más importantes y tiende a romper el hielo de la indiferencia que pesa sobre los trabajadores de este país. Hay, pues, que alentar esas escaramuzas precursoras de una gran ofensiva contra el capitalismo propente y sus aliados incondicionales: el gobierno, la liga y otros elementos que vegetan al calor del Estado.

Los cuidadores y demás servidumbre de los harenes de Constantinopla, se han declarado en huelga requiriendo aumento en los salarios y disminución en las horas de trabajo. Muchos de los principales harenes de la capital se encuentran sin servidores y sus dueños están tratando de encontrar rápidamente quienes los substituyan.

Muchos de los refugiados rusos han ofrecido voluntariamente sus servicios, pero aun nada se ha resuelto al respecto.

Los huelguistas insisten en que las 24 horas diarias de trabajo y las incansantes vigilietas de sus funciones, justifican una remuneración mejor, especialmente en la difícil época actual.

Muchos de ellos protestan porque sus salarios no han sido pagados desde hace más de un año, y dicen que en más de una ocasión han tenido que recurrir al Comité Americano de Socorros para pedir ayuda.

En la mayoría de los casos sus patronos son oficiales o empleados del gobierno que, desde hace meses, no han cobrado sus salarios.

La huelga de la servidumbre de los harenes puede llamarse el último acontecimiento sindicalista. Y el máximo del carneraje, eso de que haya ciudadanos que se prestan a substituir a los huelguistas en tan extrañas y... mabomónicas profesiones.

FRENTE A FRENTE

A la policía de Cantillo le ha salido un fórmulo en el copote: el cuatrero Lara, ese paisano corajudo que ha resucitado las hazañas del gaucho legendario y en estos momentos pelea a pecho descubierto y en campo raso con los sayones de la justicia.

Lara, quien, según dice la prensa alcahueta, es autor de numerosos robos y homicidios — aunque no serán, tantos como los que comete un solo comisario durante su actuación de bandido uniformado, pues es bien sabido que eso de exagerar los hechos es costumbre vieja de la prensa y la policía; así se justifica cualquier barbaridad que hagan con el calificado — se ha puesto frente a frente de la jauría y no les mequina munición. ¿Quién sabe qué infamias policíacas se ha propuesto vengar ese bravo paisano para que así se atreva a enfrentarse con tan numerosas pandillas de micrócratas?

Y lo matarán; ya está condenado a muerte por los hacendados de la provincia. Por eso la policía de Cantillo le tira a matar, lo persigue con un troteo en abanico para que no escape. Son los mercenarios de la dominación extranjera, son el proboste del capitalismo, que tratan de ultimar a los últimos retoño de la raza altiva.

¡Petróleo!

Todo el problema político y económico que preocupa a los diplomáticos y financieros, se podría sintetizar en esta palabra: petróleo. Por la conquista de los yacimientos petrolíferos, que son hoy las más grandes fuentes de riqueza del mundo, se establecen esas repetidas escaramuzas diplomáticas precursoras de una lucha abierta entre los Estados que aspiran a tener en sus manos el monopolio del precioso mineral.

Por el petróleo de México Estados Unidos mantiene su política "proteccionista" en el país vecino, y por el petróleo de Rusia Inglaterra transige con el bolcheviquismo y busca una solución al problema ruso. El petróleo lo es todo en política y al petróleo está sujeta hoy la decisión de los gobiernos que disponen de la paz y de la guerra del mundo.

Petróleo! He ahí el resumen de la situación internacional. Política del petróleo hacen las naciones que tienen sus representantes en la conferencia de La Haya, y política del petróleo hacen las que no concurren a esa reunión de petroleros. La diferencia de procedimientos no altera los fines que persiguen los diversos bandos capitalistas, cuyas cabezas principales son Inglaterra y Estados Unidos. Los ingleses van directamente a la conquista de los yacimientos petrolíferos de Rusia; los norteamericanos van por otro camino a esa misma búsqueda, aun cuando no participan en las discusiones oficiales del problema ruso.

Ved un ejemplo: "El capitalista yanqui, Mr. Henry Mason Day, dice el correspondiente de Génova de un diario de New York, perteneciente a la Bradwell Corporation, que es propietaria de las acciones de las compañías petrolíferas de quince Estados, confiere hoy con Krasnín. Después de la conferencia, Mr. Day declaró que encabezará un grupo de ingenieros que irá a los yacimientos petrolíferos de Baká y Gromny, en Rusia, con objeto de explotar allí concesiones hechas a su compañía. Se cree que él y los ingenieros partirán para Moscú el 24 de este mes, con el propósito de efectuar negociaciones con el Comité de Concesiones. Se tiene entendido que los estadounidenses se proponen explotar los yacimientos petrolíferos en sociedad con los Soviets".

Petróleo! He ahí el problema que debe resolver el capitalismo. Y para eso se hacen conferencias internacionales, o se trabaja subterráneamente.

Revolución y contrarrevolución

La situación alemana puede resumirse en estas palabras: revolución o contrarrevolución. Y el peligro revolucionario no está únicamente en el resurgimiento de las actividades de los monarquistas, sino en el mantenimiento del gobierno del Tratado de Versalles: el gobierno de los demócratas socialdemócratas, elevados al poder por los aliados para tener una garantía de sumisión por parte del pueblo alemán.

El grito de alarma dado por los socialistas se puede traducir al lenguaje corriente con estas palabras: defensa de la República, para cumplir las condiciones impuestas por la paz de Versalles, aplastamiento del pueblo alemán, reacción disfrazada con un grotesco gorro trígulo para hacer de Alemania el Estado tapón entre la Europa oriental y la occidental. Y contrarrevolución preventiva, en los órdenes económicos y político, con el pretexto de avarer el fantasma monárquico y con el fin encubierto de dar el golpe de muerte a la vivificada revolución proletaria.

Para defender la república se forma la coalición de partidos burgueses. Y la socialdemocracia alemana no oculta sus temores ante la creciente protesta del proletariado, por lo que busca en esa coalición la defensa, no contra el fantasma monárquico sino contra la potencia subversiva que duerme en el fondo del pueblo.

El partido clerical, que hasta ahora demostró ser partidario de la monarquía, hizo, por boca de su jefe señor Stresemann, declaraciones en favor de la defensa de la república. ¿Qué significa ese cambio de frente en los populares? Pues que la verdadera contrarrevolución toma posesión de la poder y se apresta a defenderse de los recios ataques del proletariado.

Y ese hecho es significativo, pues se dice que los funcionarios del gobierno declaran que el Partido del Pueblo ha hecho un gran servicio a la Nación al declarar que "la reconstrucción de Alemania sólo es posible sobre una base republicana", y anunciando que protegerá la autoridad del Estado contra el "Gobierno de la canalla".

Ahí está, en esas declaraciones del jefe del Partido Popular, la verdadera contrarrevolución, alentada por los socialdemócratas en su afán de mantenerse en el poder, haciendo de fieles domésticos del capitalismo aliado.

El Hospital Muñiz

Purgatorio de tuberculosos

Dimos a conocer, no hace muchos días, la situación de barbarie que soportan los huéspedes obligados de esa casa de salud que llaman Hospital Muñiz, donde se curaba la tuberculosis a base de hambre y palizas; y pues los enfermeros de allí son todos tallados para verdugos y no pierden oportunidad de probar que tienen cualidades para ello. Por cualquier motivo, y hasta sin él, añadan soppas y puntapiés con los enfermos.

Casi diariamente se cometen tropelías con las desdichadas víctimas que allí se alojan. Pero vamos a mencionar una que sale de lo común por lo bárbara y sublevante. El día 7 del mes corriente un cabo de sala y un enfermero querían obligar a un enfermo a trabajar; como éste se negara de plano a que su estado de debilidad no se lo permitía, los verdugos lo tomaron a golpes con una saña feroz, que más bien parecía que trataran de vengar una terrible ofensa y no de intimidarlo para que los obedeciera; le quitaron a tiróns la ropa y lo metieron en la cama.

El desdichado enfermo les cobró tal temor que no se atrevió a dar cuenta a la administración — aunque esto hubiera sido inútil. Por más que los otros enfermos le aconsejaron que presentara una queja, éste prefirió quedarse con los golpes a afrontar nuevamente las iras de los empleados modé.

Como estos hechos quedan impunes y esos empleados gozan de la protección de la burocracia del hospital, no puede mirarse como aventurados para seguir cometiendo fechorías. Por lo que se ve, en el hospital Muñiz, sobre el hambre, el abandono en que se deja a los pacientes y los malos tratos que están sujetos, todavía se les obliga a trabajar; el pobre que entra en aquel purgatorio está sujeta a trabajos forzados y ¡guay! si no acaba las exigencias de los cancerberos, una lluvia de golpes caerá sobre el cuerpo de la víctima, ya minado por la terrible epidemia.

Pero ya hemos dicho también: los hospitales son las antenas de la morgue. Es preciso que allí mueran los que entran buscando alivio... El modo como deben morir es lo de menos. Por eso los verdugos enfermeros se empeñan en ayudar a la enfermedad...

La vergüenza es una cosa convencional. Pueden tener más vergüenza los que son más independientes; por ejemplo, los ricos...

Y sin embargo, para llegar a rico hay que perder la vergüenza.

Movimiento obrero

F. O. L. de La Plata

A los gremios adheridos:

El consejo de esta Federación comunica a todos los gremios adheridos, que allá en Tucumán, están librando batalla nuestros hermanos de explotación con los tiranuelos de ese feudo: Compañeros: la F. O. Local Tucumana, decretó la huelga general el 1º del corriente en solidaridad con los obreros municipales y por el derecho de reunión, pisoteado vilmente por los mercenarios de la policía al servicio de un gobernador recalcitrante y de una burguesía valedosa y vampíra. Recomendamos a los gremios ser consecuentes con este movimiento, digno de ser tomado en cuenta por todos los trabajadores conscientes de la región, que deben exteriorizar su simpatía y solidaridad celebrando actos de protesta o asambleas con objeto de dar a conocer este bello gesto de los trabajadores tucumanos, para que repercuta en todos los pechos proletarios.

Por el consejo local: El secretario.

A los carpinteros y aserradores.

En el tiempo, mi corto ni largo, que llevo actuando en las filas revolucionarias y anarquistas, no he ocupado más que tres veces las columnas de la prensa anarquista, y quisiera ocuparla lo menos posible, por entender, que habiendo otros de más capacidad intelectual que yo para abordar los temas, es justo que en bien de las ideas así se haga.

El tema, que a simple vista parece vulgar y sin importancia, es bastante delicado; y atañe a la organización obrera, es el mismo que me ha obligado a salir de mi mutismo. De un tiempo a esta parte se viene notando un mal en las organizaciones obreras, que, de no atacarlo con tiempo se hará crónico y degenerará en una enfermedad tan peligrosa y de tan funestas consecuencias, que una vez arraigado será muy difícil de extirpar.

El sindicato de carpinteros es uno de los afectados por este mal, que hoy, por desgracia, casi se ha convertido en epidemia. El sindicato de carpinteros, está minado por esas prácticas viciosas, camaleónicas, que tanto hemos combatido los anarquistas, y lo más curioso del caso lo que más contrasta, es que predominando la tendencia anarquista, no solo no se muestra indiferente, sino que los defensores del mal, con el entusiasmo y la vehemencia que el anarquista pone siempre en todas las causas nobles. En el sindicato de carpinteros se ha establecido la tarjeta para los talleres, copia fiel de los obreros, existe un cobrador y un empleado, lícitas todas estas camaleónicas. Todas estas prácticas las hemos combatido, en el sindicato de carpinteros a muerte, sobresaliendo siempre los anarquistas, y ahora nosotros mismos en ese círculo vicioso. Ahora yo preguntaría a los compañeros: ¿Las combatisais por despecho o con conocimiento de causa? Espere que volveré por la verificación de la ruta del sindicalismo revolucionario que tiende hacia el comunismo anarquista. De lo contrario volveré sobre el tema y os demostraré el abismo que existe entre el sindicalismo centralista y legalitario y el que propaga y sostiene la Forja comunista en su carta orgánica.

¡A no tergiversar, pues! — Aquilino Oruzabal.

Conductores de Carros

A las organizaciones y otros en general: Esta comisión, velando por la buena marcha de este sindicato, cree conveniente publicar la resolución de la asamblea del 24 de junio, al discutir la adhesión a la U. S. A., en la cual quedó rechazada la adhesión a dicha central, al salir triunfante la moción del compañero Camilo Rodríguez, que es la siguiente: Que el gremio de conductores quede autónomo momentáneamente, con el acuerdo del comp. Manuel Rodríguez: que conductores de carros ha sido y es solidario, en las luchas entre el capital y el trabajo, con los gremios organizados en sociedades de resistencia y que sus próximos pasados, sección "Noticiero".

División, Marchante...

— Dicen las malas lenguas que aquel ilustre "quintiletero", vendedor de cigarrillos boyceoteados, que responde al nombre de Marchante, andaba en trámite para, junto con dos o tres gatos de azotea, constituir un sindicato de zapateros que, al no logra dividir el conjunto del poderoso sindicato, por lo menos hará ruido. Damos de ello traslado a quien corresponda, ya que nosotros no queremos saber nada con tipos como él, que defienda el trabajo a destajo en su sindicato porque se sacaba 16 pesos diarios, a parte del producto de la "quintelita" y anexos. Todo un "puro", para que lo ponga en conserva la muchachada del Sindicato.

La Batalla de Montevideo...

— La Batalla de Montevideo, de fecha 16 de junio próximo pasado, firmada por nosotros, no sabemos qué correspondal que dicen tener en ésta).

D. C. MARGIANTE (Continuará)

medios de lucha sean antipolíticos (vaya decir: acción directa). Sin más queda aclarada la situación de este gremio ante todas las organizaciones y obreros en general.—El secretario.

Huelgas

O. Ladrilleros y Anexos

Recordamos a los trabajadores de los hornos de ladrillos, que el horno de Pity y Valine, sito en Campana y Marinoso, está en conflicto con este sindicato, por eso que advertimos a los obreros del ladrillo en general, se abstengan de trabajar con dicho explotador. — La comisión.

Obreros Sombreros

Esta sociedad de resistencia sostiene una huelga desde hace 15 días, contra los explotadores Brousson Hno., cuya fábrica está en Coghlan, calles Estomba y Manuel Huapi. El movimiento tiene su origen en una exigencia del personal, por aumento de sueldo, y no puede estar mejor encauzado, ni con más firmeza sostenido. — El secretario.

Obreros en Dulce Unidos

Consecuente esta comisión en querer ilustrar al gremio sobre los acontecimientos que surgen a cada momento por la continua lucha, tenemos que resaltar hoy un conflicto que sostienen los camaradas de la sociedad Unión Confiteros, de Santa Fe, contra el burgués de la confitería "El Polo Norte", llamado Manuel Triquerías. Este conflicto lo sostienen los camaradas de esta ciudad por haber sido despididos dos de los obreros, por razones de economía, y querer obligar al demás personal a que trabajara con más horario que el que tenía.

Este es una afrenta, un reto que lanzó este burgués contra la sociedad gremial y esta recogió el guante para medir las fuerzas. Al dar a conocer las causas de la lucha, lo hacemos animados de que hallaremos eco en el gremio, y prestaremos todos nuestro apoyo solidario a nuestros camaradas de Santa Fe. Recomendamos que nadie salga a trabajar para esa casa para que los obreros de ella marquen otro jalón en la historia de sus luchas, de sus acontecimientos contra ese burgués.—El secretario.

Convocatorias

Federación O. R. Portuaria y Anexos Sección Oeste

Esta sección, consecuente con los propósitos que la animan en su campaña de reorganización, realizará asamblea general el domingo 16 a las 9 horas, en el local Alsina 3223. A esta asamblea han sido llamados indistintamente todos los afiliados de la sección, socios y no socios, a fin de que en libre camaradería y en la más cordial armonía podamos encauzar nuestra organización por las vías de la emancipación.—La comisión.

Obreros Ladrilleros

La C. A. invita a todos los trabajadores del gremio, y especialmente a los de los hornos, a concurrir a la asamblea general que se realizará el domingo 16 a las 14 horas, en el local de la calle Alsina 3223. Recomendamos puntualmente, pues hay que tratar una extensa e importante orden del día.—El secretario.

Biblioteca "Arte y Cultura"

Por haber asistido de suma importancia, la comisión de esta biblioteca invita a todos sus adherentes a la asamblea que tendrá lugar hoy jueves 13 a las 20 horas en el local de costumbre; que nadie falte.—El secretario.

Comité Educacionista Pro Infancia

Se cita a los componentes de este comité para la reunión que se efectuará hoy jueves, a las 19.30, para tratar asuntos urgentes.—El secretario.

Sindicatos de la Industria Metalúrgica Comité de Relaciones

A los trabajadores metalúrgicos en general:

Se convoca a la asamblea general mixta en la que podrán participar los asociados de los siguientes sindicatos: Federación de la industria metalúrgica, Bronceros y anexos, Mecánicos de automóviles, Hojalateros y anexos y Balanceros y anexos, a celebrarse en el salón Zoraida Ricja 452, el domingo 16 a las 8.30, para tratar la siguiente orden del día: Informes; discusión de los estatutos; nombramiento del cuerpo administrativo del organismo unificado.—El C. de relaciones

"Liga de Educacionista Racionalista"

Se invita a los socios a concurrir a la próxima asamblea que se verificará el sábado 15, a las 20 horas, en el local Supacha 74. Orden del día: Acta anterior; informe de secretario; balances; asuntos varios; renovación de comisión.—El secretario general.

Obreros Panaderos Sección Sud

Se invita a los socios de esta sección a la asamblea ordinaria que se efectuará en el local social Constitución 3451, mañana viernes a las 9 horas. Orden del día: Acta, balance, secretario de semana y secretario general, reintegración de la comisión, asuntos varios. — La comisión.

Enceradores de Pisos

Citase a la comisión de propaganda para mañana viernes a las 18 horas, y también a los compañeros revisadores de cuentas, en nuestra secretaria Tacuarí 653.—El secretario.

Agrup. C. A. de Obreros Municipales

Se avisa a los compañeros, que habiendo asuntos de suma importancia que resolver, deben concurrir a la reunión que se efectuará hoy jueves a las 20 horas, en Constitución 3451. Al mismo tiempo se hace saber que han sido fijados los días jueves a las 20 horas, para las reuniones ordinarias y extraordinarias, siempre y cuando sean convocadas por medio del diario "La Protesta", creyendo conveniente recomendar la lectura y difusión del mismo.

A las reuniones ordinarias pueden concurrir todos los compañeros anarquistas y simpatizantes que trabajan en las distintas reparticiones municipales, siendo el local y hora de reunión, los indicados más arriba.—El secretario.

A. C. A. "Acción y Pensamiento"

Se invita a todos los componentes de esta agrupación, a la reunión que tendrá lugar mañana viernes a las 9 horas.—El secretario.

Obreros Mosaistas y Anexos

El domingo 16, a las 9 horas, realizará asamblea general los obreros de este gremio, en el local Alsina 3223. Orden del día: Acta anterior; correspondencia; asuntos varios.

Todos los obreros mosaístas, socios o no del sindicato, deben concurrir a la asamblea, donde se tratarán asuntos de interés general.—La comisión.

Constructores de Carruajes, Carrocerías y Anexos

Convócase al gremio en general a la asamblea extraordinaria que se efectuará el viernes 14 a las 20 horas, en el local Méjico 2070, para continuar tratando los puntos de la orden del día que no fueron discutidos en la anterior asamblea.—La comisión.

Agrup. C. A. de Ayudantes y Peones de cocina

Se cita a los compañeros que componen esta agrupación y a los simpatizantes, a la reunión que tendrá lugar el sábado 15, a las 22 horas en Tacuarí 653. — El secretario.

Agrup. C. A. Obreros Metalúrgicos

Están citados los miembros de esta agrupación para el viernes 14 a las 20 horas en el lugar de costumbre. — El secretario.

Obreros Panaderos de Buenos Aires Sección Norte

La C. A. de esta seccional convoca al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar el sábado 15 a las 9 horas, en nuestro local social Honduras 4790. Orden del día: Acta anterior, balance del mes de junio, nombramiento de secretario general y reintegración de la comisión, informe de las comisiones controladoras, asuntos varios.—La comisión.

Sindicato Unión Chauffeurs

Particularmente, de remise, carga y reparto: Se convoca a los compañeros que trabajan en estos ramos del oficio a una nueva reunión extraordinaria que se efectuará el día 17, en Alsina 3223, a las 20.30 horas. Orden del día: ¿necesitamos fijar un salario mínimo?, día de descanso. — La comisión.

Sind. de la Industria del Calzado

Asamblea general ordinaria a efectuarse el jueves 13 a las 20.30 horas, en Estados Unidos 3545. Orden del día: Atribuciones del secretario, reintegración de la C. A. y nombramiento de un revisor de cuentas, informe de secretaria correspondencia, asuntos varios.

Agrup. C. A. de Obreros Tranviviarios

Teniendo en cuenta que debemos iniciar la obra que nos hemos propuesto, es necesario que los tranviviarios anarquistas y simpatizantes, concurran a la reunión que esta agrupación realizará el jueves 13 a las 20.30 horas, en Tacuarí 653.—El secretario.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Asamblea general extraordinaria para el domingo 16, en Venezuela 2502. Orden del día: Debemos continuar organizados por industria o por oficio? ¿qué medios emplearemos para reorganizar la industria? asuntos varios. Para entrar a la asamblea se debe presentar el correspondiente carnet, en conformidad con el número de los compañeros que concurra. — El C. central

C. pro presos y deportados de La Plata

Se invita a los delegados del mismo, y a los delegados de la F. O. Local comunista, a la reunión que se realizará hoy jueves a las 20 horas, en nuestra secretaria. Se recuerda a los camaradas la necesidad de que no falten a esta reunión porque hay asuntos de suma importancia. El secretario.

Varias

A. Anarquista "Sembrando Ideas"

Esta agrupación efectuará un ciclo de conferencias que irán realizándose en la siguiente forma.

- 1º En Estados Unidos 3545, el 14 a las 20 horas.
- 2º Bolivia 95 (Flores), el día 21 a las 20 horas.
- 3º Republicquetas 3136 (Belgrano), el día 28 a las 20 horas.

Compañeros, trabajadores: concurrir a estas conferencias donde varios conocidos militantes anarquistas harán uso de la palabra sobre diferentes temas. Los componentes de la agrupación quedan citados para el miércoles 12, en el lugar y hora de costumbre. — El secretario.

Comité Pro Bloqueo a Picardo

Compañero Meiler: Puede pasar mañana jueves, a las 21 horas, por Tacuarí 653.—El secretario.

Curso de Esperanto

En el local de la Asociación Esperantista Argentina, se reciben inscripciones todos los días de 8 a 9.30 para un curso gratuito de Esperanto, que se dictará los miércoles y viernes, de 20.30, a 22 horas, en nuestro local Lavalle 1826.—El secretario.

U. C. A. A.

Se cita al camarada Andrés Varela, de Avellaneda, a nuestra secretaria Constitución 3451, el viernes a las 20.30, para hacer entrega del talonario de entradas.—J. Bermolen, tesoro.

F. y Conferencias

Agrup. Artística "Florencio Sánchez"

Organizada por esta agrupación y a total beneficio de su biblioteca, se llevará a cabo una función y conferencia el jueves 13 de julio a las 21 horas en el teatro 9 de Julio, calle Bunness 2523 (Villa Urquiza).

El centro "Cejeros del Arte" llevará a escena el drama en tres actos y cuatro cuadros titulado Juan José, de Joaquín Dicenta.

Por entradas en Republicquetas 3136, Guanacache 5043, Colodrero 2520 y en el salón la noche de la función. Precios de las localidades: Palcos con cuatro entradas, pesos 5; entrada a palco, 1; platea, 1.20.

"Ideas"

Periódico anarquista Nuestra velada se realizará el sábado 15, a las 21, en la "Opera Italiana", calle 12 entre 56 y 57, a beneficio de nuestra agrupación y del Comité pro presos de La Plata. El cuadro "Centro Eliseo Reclus", de Enseñada, pondrá en escena el drama en tres actos de Joaquín Dicenta, titulado: "El Lobo". — Recitación de poesías por Palmira Lamas. — Conferencia a cargo de los compañeros Delia Barroso y Segundo del Río. — Sorteo de la rifa en circulación.

Entradas: hombres pesos 1; mujeres 0.50, niños gratis.

S. de R. Obreros Panaderos

Gran conferencia pública que se realizará en la plaza Once el sábado 13 a las 15 horas, por trabajo dierno y propaganda sindical.

Harán uso de la palabra los siguientes oradores: Julio Díaz; El trabajo diario.—Pedro C. Rebello; Objeto y misión del Sindicato.—Joaquín Cortés; ¿El sindicalismo puede ser anarquista o por el contrario es anarquista? ¿Cuántos votos los obreros panaderos en particular y el pueblo en general.—El Comité Central.

Comité Pro-Presos y Deportados

Invitamos a las sociedades adheridas a la reunión general de delegados que se efectuará el día 22 de julio, en el local Sarmiento 1136 a las 20.30 horas, donde se tratará la siguiente orden del día:

- 1.—Lectura del acta anterior.
- 2.—Correspondencia.
- 3.—Informe de comisión.
- 4.—Renovación total de la C. A. y de control.
- 5.—Nombramiento de tres revisadores de cuentas.
- 6.—Nota referendun pasada a los gremios.
- 7.—Asuntos varios. El Secretario

Sub-Comité Pro Presos

Mendoza A fin de normalizar la marcha de este subcomité, se invita a sus componentes a la reunión extraordinaria que se efectuará el sábado 15 a las 20 horas, en San Luis 121, Mendoza.—El secretario.



de que yo no podía desempeñar ningún cargo de responsabilidad, siendo un simple socio con deberes pero sin derechos y que luego se revocó en sentido contrario, a mi cargo, precisamente, de haberme ajustado estrictamente a ella). Pero, en caso de que el gremio tome una resolución contraria, es deber de los desleñados callar y respetar, si es que quieren ser respetados.

En cuanto a lo del juego de "quinielas", dígoles, a los que de esto tanto hablan, que si de ello tienen seguridad y datos concretos, que hagan la denuncia a quien corresponda, para que procedan en consecuencia, esto es, a los encargados de vigilar para que esas "inmoralidades" no se practiquen, haciendo responsable de ello a quien correspondiese. Por lo que a mí respecta, digo que, mientras descaudada y finalmente todos los que tal afirmación hacen.

He aquí explicada mi situación personal en lo que al "bolche" y demás respecta, lo que, a más de cuatro — con buenas o malas intenciones — le ha servido de caballo de batalla, no ya tan solo para anularme a mí —esto ya nadie lo ignora— sino que, con ello se ha pretendido también, restar mérito, valor, prestigio y honestidad a toda fracción, entidad y demás elementos afines, de las cuales yo forme o haya formado parte.

Ahora, a fin de que los lectores no vayan a imaginarse de que he dado estas explicaciones nada más que por el prurito de darlas, por gusto, por satisfacción o por vanidad personal, como alguien podría suponerse, sino que, muy por el contrario, lo he hecho porque he sido obligado a ello, por que se me ha tirado encima de la lengua desde la realización de la inmovilable jornada del congreso de "unidad" (en el que se le cambió de nombre a la ex "fora" del XI, por el de U.S.A., a la cual estamos a mí entender, indolentemente adheridos), por toda aquella gente sistemáticamente enemiga a todos los buenos y sanos procedimientos, principios, lógicas y fines real y genuinamente revolucionarios y, por algunos otros, también, que hasta ayer no más estaban a nuestro lado, en nuestras filas, hoy convertidos en nuestros peores enemigos, en nuestros más encarnizados difamadores, todo ello no cabe duda, porque ya lo han dicho —porque hemos permanecido fieles al quintismo, petrificados; por que en una palabra no nos hemos convertido, no nos hemos adaptado al camaleonismo vergonzante, camaleónido y traidor. Para que no se mal interprete, repito, las causas y el móvil que dieron origen a esta mi explicación, transcribo a continuación algunas de las publicaciones que alrededor del asunto han hecho mis detractores, precisamente después de haberse desengañados de que he sido algo así como un impermeable en el sentido del no infiltramiento en mis entendimientos de esa vilcosa cosa que a alguien se le ocurrió llamar camaleonismo, (sindicalismo de toda doctrina filosófica, política e ideológica) además de la "carta abierta" en cuestión.

Hélas aquí:

"Motivos de una renuncia"

Marciante, delegado del Sindicato Obrero de la Industria del Calzado al reciente Congreso de Unificación, líder de los "puros" en las sesiones del mismo, hombre que al hablar hacía que involuntariamente se pensase en la guitarra, fué propuesto para miembro del consejo de la U.S.A. y renunció. ¿Por qué renunció Marciante? He aquí la explicación: La señora de Marciante tiene una cigarrería en la que se venden cigarrillos boyceoteados por "La Protesta". Ahora resulta que hay quien dice que siendo de la señora, tiene algo que ver él también; 2º En esa cigarrería se asepan quintiles, y 3º El no podía aceptar porque va a proponer a su armijo la adhesión a la F. O. R. A. del V. Además, en el curso de las sesiones fué presentada una moción en el sentido de que se incluyera un artículo que prohibiese la participación en el consejo de los quintileros, carteristas (esto no era solo para él), etc. Marciante votó en contra de esa moción, pero, en el fondo, estaba de acuerdo. Por eso renunció. Queda explicada la renuncia de Marciante. (De "La Internacional" del día martes 13 de marzo próximo pdo.)

"El delegado de los zapateros ilustre"

El delegado de los zapateros ilustre vendedor de cigarrillos boyceoteados, y habido los periodistas que fué al Congreso con la intención de perturbar sus sesiones según propia confesión lo vimos defendiendo el despacho de la comisión dictaminadora. Alguna vez debía entender razones y traicionador a sus directores de la calle Perú. La unidad puede: mucho".

De "El Trabajo" de fecha 14 de marzo

— "El delegado de los zapateros ilustre vendedor de cigarrillos boyceoteados, y habido los periodistas que fué al Congreso con la intención de perturbar sus sesiones según propia confesión lo vimos defendiendo el despacho de la comisión dictaminadora. Alguna vez debía entender razones y traicionador a sus directores de la calle Perú. La unidad puede: mucho".

De "El Trabajo" de fecha 14 de marzo

— "El delegado de los zapateros ilustre vendedor de cigarrillos boyceoteados, y habido los periodistas que fué al Congreso con la intención de perturbar sus sesiones según propia confesión lo vimos defendiendo el despacho de la comisión dictaminadora. Alguna vez debía entender razones y traicionador a sus directores de la calle Perú. La unidad puede: mucho".

De "El Trabajo" de fecha 14 de marzo

— "El delegado de los zapateros ilustre vendedor de cigarrillos boyceoteados, y habido los periodistas que fué al Congreso con la intención de perturbar sus sesiones según propia confesión lo vimos defendiendo el despacho de la comisión dictaminadora. Alguna vez debía entender razones y traicionador a sus directores de la calle Perú. La unidad puede: mucho".